

Carta 28 del Presidente

Para comunicarles sobre las acciones que llevamos a cabo en beneficio de la industria de la construcción y de todas las empresas agremiadas, en el siguiente documento detallamos aquéllas que hemos adelantado durante el período que se comprende del 20 de junio al 20 de julio de 2021.

1. En conjunto con integrantes de los Gremios que conforman la Alianza Intergremial de la Industria de la Construcción, (AIIC), participamos los días 25 y 29 de junio, y 5 de julio en reuniones con el titular del Ministerio de Vivienda y Ordenamiento Territorial (MIVIOT), Rogelio Paredes y su viceministro José Batista, el ministro José Alejandro Rojas y el director de Obras y Construcciones Municipales para tratar los aspectos de la Ley 226 del 8 de junio de 2021, que regula las normas de diseño y edificación, por la cual se han paralizado los registros de planos y firmas de permisos de obras.

Con todas estas reuniones logramos la reglamentación de dicha ley 226 mediante el Decreto Ejecutivo #142 del 9 de julio de 2021, lo cual devolvió a los funcionarios al giro normal de sus labores en materia de revisión y registro de planos y permisos en general.

2. Participamos en el Foro ¿Qué tan cerca estamos de nuestra recuperación económica?, Panamá necesita avanzar, organizado por el Consejo Nacional de la Empresa Privada (CoNEP), los días 6 y 7 de julio.

El día 7 de julio asistimos como moderadores en la mesa del sector Construcción en la que participó el ministro de Obras Públicas, Rafael Sabonge, y por parte de la empresa privada el Doctor Gabriel Diez M., quien explicó el avance de las propuestas presentadas para la recuperación económica y generación de empleos en términos de acciones concretas, metas, actores claves, desafíos y logros alcanzados.

3. En Cortesía de Sala de Junta Directiva el director del IDAAN, Juan Ducruet presentó los planes de trabajo de la entidad que esperan ejecutar en el corto, mediano y largo plazo, así como mencionó varios de los problemas que tiene que afrontar la Institución.

Destacó principalmente, aquellos enfocados en Panamá Oeste, provincia de gran crecimiento urbano e informal. El Ingeniero Juan Ducruet manifestó que, se espera mejorar la infraestructura de producción y de red de distribución del agua, con la remodelación y finalización de algunas potabilizadoras como la de Howard, Mendoza y Laguna Alta.

4. First Quantum Minerals Ltd. extendió invitación para participar de un recorrido por la Mina de Cobre, ubicada en el distrito de Donoso, provincia de Colón, el pasado jueves 15 de julio.

Pudimos visitar las instalaciones del puerto en el sector Atlántico, así como la central térmica de energía, los depósitos de almacenamiento del mineral previo al embarque, y el sitio de explotación minera.

Por otra parte, visitamos varias de las comunidades vecinas en Coclesito, Distrito Omar Torrijos, en las cuales pudimos observar parte del programa de Responsabilidad Social Empresarial de Cobre Panamá, S.A. en cuanto a viveros para reforestar, hortalizas y preparación técnica para quienes se interesen en formación para trabajar en las labores específicas de la mina.

5. El pasado lunes 19 de julio nuestro primer vicepresidente Ingeniero Carlos Allen en compañía del Ingeniero Carlos Fábrega, miembro de la Junta Directiva, nos representaron en la Presentación del Manual de Planos del Ministerio de Obras Públicas en la Ciudad del Saber.

Agradezco a todos los Miembros la atención prestada a este informe.

Ing. Jorge Lara

Presidente de CAPAC